

HÉCTOR OPAZO M.

Como un éxito se evalúa la presentación del Team Chile en los Juegos Olímpicos de París. Dos medallas, dos diplomas y una numerosa delegación validan un diagnóstico positivo de los protagonistas, más allá de que todavía haya mucho camino por recorrer para poder compararse con otras potencias.

Para los expertos, las explicaciones son claras: la creación del sistema de *head coaches*, que cada vez trabajan en más deportes, la madurez del programa Plan Olímpico y la cantidad de competencias en las que Chile ha sido anfitrión se conjugan para que los resultados vayan mejorando cita a cita.

“Las medallas y los buenos resultados en París 2024 son fruto de un trabajo de largo plazo, que comienza en 2010 con la implementación del Plan Olímpico, la Unidad Técnica Metodológica y la colaboración entre el Comité Olímpico de Chile, sus federaciones y el Estado”, destaca Miguel Ángel Mujica, presidente del Comité Olímpico de Chile.

También desde el Ministerio del Deporte, que aumentó en un 40% los recursos para el alto rendimiento en comparación con 2020, destacan haber timbrado la segunda mejor actuación de todos los tiempos en citas de los cinco anillos.

“Desde el rendimiento deportivo, pasando por el apoyo familiar, el buen estado de salud y, por supuesto, el financiamiento y las condiciones de preparación. Desde el Estado se ha trabajado planificada y coordinadamente con las federaciones y con el Comité Olímpico de Chile, proceso acompañado por un aumento importante de recursos”, enumera el ministro Jaime Pizarro, quien sostiene que organizar los Juegos Panamericanos fue un impulso decisivo.

“Haber participado en Santiago 2023, en muchos casos, fue un aliciente emocional y deportivo para tener un alza en el rendimiento. Además, en el caso de nuestros dos medallistas, tanto Francisca (Crovetto, oro) como Yasmani (Acosta, plata), tuvieron su preparación en Europa, gracias al apoyo del Plan Olímpico”, apuntó la autoridad.

Una visión particular tiene Pablo Squella, exministro de Deportes y todavía dueño de récords nacionales de atletismo. “La consecución de medallas no

LA DELEGACIÓN NACIONAL CERRÓ AYER SU PARTICIPACIÓN EN PARÍS 2024:

Las razones que explican las medallas del Team Chile

Mejor desarrollo técnico, gracias a la evolución del Plan Olímpico, aumento de recursos y paciencia para esperar resultados se conjugaron para la cosecha de París 2024, la segunda mejor de la historia. Sin embargo, los expertos coinciden en que aún falta para la consolidación.



Francisca Crovetto logró el tercer oro olímpico de la historia de Chile, después de los dos del tenis en Atenas 2004.

FRANCISCA CROVETTO (ORO) Y YASMANI ACOSTA (PLATA) SERÁN RECIBIDOS MAÑANA POR EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC EN LA MONEDA. A LAS 12:00 HORAS SERÁN HOMENAJEADOS EN LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN.

del mundo en sus disciplinas”, pide Mujica, quien pide cautela en los pronósticos: “Es difícil prometer medallas en todos los Juegos Olímpicos, pero no tengo dudas de que si seguimos en esta senda, y perfeccionamos nuestros puntos más débiles, podemos lograrlo”, asegura.

El ministro Pizarro, por su parte, plantea “seguir por el mismo camino, pensando en los próximos desafíos. No solo tuvimos 22 debutantes en JJ.OO. este año, también muchos de nuestros jóvenes talentos mejoraron sus marcas y tienen un futuro prometedor”.

Squella profundiza en el tema y, si bien advierte avances notorios en la planificación, apunta precisamente a aquellos aspectos que resta por mejorar. Y con urgencia.

“Son avances, así como los diplomados olímpicos que dicen algo: hay gente capacitada, hay un trabajo que se ha hecho de manera seria, pero nos falta mucho. Las federaciones son amateur, nuestras ligas son amateur y nuestros deportistas tienen que salir al extranjero para hallar competencia, y eso significa mucho dinero. ¿Cuánto tiempo estuvo Crovetto en Italia? ¿Cuántos tiros hizo en compañía a los que haría en Chile? Necesitamos más competencia, necesitamos aumentar la masa crítica de deportistas con Juegos Escolares, con Juegos Nacionales...”, postula.

Concuerda con él Patricio Arroyo, presidente del Consejo Académico Nacional de Educación Física y director de la carrera de Pedagogía en Educación Física en la Universidad San Sebastián.

“Nuestros deportistas necesitan competencia, pero con los mejores del mundo. Estar yendo a circuitos mundiales, para adquirir el roce que necesitan.

Es la única manera para que, cuando los enfrenten en Juegos Olímpicos y mundiales, sepan con qué se van a encontrar”, indica.

Otro tema clave es, por ejemplo, las facilidades que otorgan las instituciones de educación superior para los deportistas de alto rendimiento que buscan compatibilizar estudios con su actividad, algo que ha mejorado mucho en relación a hace una década.

“Antes, el quiebre entre deporte y universidad era muy profundo, pero ahora hay muchas instituciones que están apoyando a sus deportistas para que puedan cumplir en las dos áreas”, reconoce Arroyo.

¿Y la Educación Física? Para el especialista, no es la respuesta al aspecto formativo, pues la orientación en los colegios es distinta a la que necesita el deporte.

“Hay un tema precisamente con la Educación Física, que no es el camino para formar deportistas. La orientación es otra, es preparar con movimientos a los estudiantes para la vida, entre otras cosas, y a veces hay brochazos de deporte. Para la formación es necesario que haya talleres deportivos, que los municipios se metan las manos en los bolsillos y empiecen a diseñar planes para formar deportistas, es la única manera, porque si no, solo aparecerán algunos por el esfuerzo personal, que no es suficiente”, explica Arroyo.

“Es cierto”, aprueba Squella, “pero el buen desarrollo de la actividad física genera personas mejor formadas y que se van a interesar por ir más allá y pueden llegar al deporte. Y si no, al menos mejorarán su salud”, cierra.

Más detalles en www.elmercurio.com/deportes

El medallero

	Oro	Plata	Bronce	Total
1 China	39	27	24	90
2 EE.UU.	38	42	42	122
3 Australia	18	18	14	50
4 Japón	18	12	13	43
5 Francia	16	24	22	62
6 Gran Bretaña	14	22	27	63
7 Corea del Sur	13	8	9	30
8 Países Bajos	13	7	12	32
9 Alemania	12	11	8	31
10 Italia	11	13	15	39
11 Canadá	9	7	11	27
12 Nueva Zelanda	9	7	2	18
13 Uzbekistán	8	2	3	13
14 Hungría	5	7	6	18
15 España	5	4	8	17
16 Suecia	4	4	3	11
17 Kenia	4	2	4	10
18 Noruega	4	1	3	8
19 Irlanda	4	0	3	7
20 Brasil	3	7	10	20
21 Ucrania	3	5	4	12
22 Irán	3	5	2	10
23 Rumania	3	4	1	8
24 Georgia	3	2	1	6
25 Bélgica	3	1	6	10
26 Bulgaria	3	1	3	7
27 Rep. Checa	3	0	2	5
28 Azerbaiyán	2	2	2	6
29 Cuba	2	1	5	8
30 Croacia	2	1	3	6
31 Serbia	2	1	1	4
32 Eslovenia	2	1	0	3
33 Taiwán	2	0	5	7
34 Austria	2	0	3	5
35 Hong Kong	2	0	2	4
... Filipinas	2	0	2	4
37 Argetia	2	0	1	3
... Indonesia	2	0	1	3
39 Israel	1	5	1	7
40 Polonia	1	3	5	9
41 Kazajistán	1	3	3	7
42 Jamaica	1	3	2	6
... Sudáfrica	1	3	2	6
... Tailandia	1	3	2	6
45 Dinamarca	1	2	5	8
... Suiza	1	2	5	8
47 Ecuador	1	2	2	5
48 Portugal	1	2	1	4
49 Etiopía	1	2	0	3
50 Grecia	1	1	6	8
51 Argentina	1	1	1	3
... Bahrein	1	1	1	3
... Egipto	1	1	1	3
... Túnez	1	1	1	3
55 Botswana	1	0	2	3
56 Chile	1	0	2	3
... Santa Lucía	1	0	2	3
... Uganda	1	0	2	3
59 R. Dominicana	1	0	2	3
60 Guatemala	1	0	2	3
... Marruecos	1	0	2	3
62 Dominica	1	0	1	2
... Pakistán	1	0	1	2
64 Turquía	0	3	5	8
65 México	0	3	2	5
66 Armenia	0	3	1	4
67 Colombia	0	3	0	3
68 Corea del Norte	0	2	4	6
... Kirguistán	0	2	4	6
70 Lituania	0	2	2	4
71 India	0	1	5	6
72 Moldavia	0	1	3	4
73 Kosovo	0	1	1	2
74 Chile	0	1	0	1
... Fiji	0	1	0	1
... Jordania	0	1	0	1
... Mongolia	0	1	0	1
... Panamá	0	1	0	1
79 Tajikistán	0	0	3	3
80 Granada	0	0	2	2
... Malasia	0	0	2	2
82 Albania	0	0	1	1
... Cabo Verde	0	0	1	1
... Costa de Marfil	0	0	1	1
... Eslovaquia	0	0	1	1
... Perú	0	0	1	1
... Puerto Rico	0	0	1	1
... Qatar	0	0	1	1
... Refugiados	0	0	1	1
... Singapur	0	0	1	1
... Zambia	0	0	1	1

Las medallas y los buenos resultados en París 2024 son fruto de un trabajo de largo plazo, que comienza en 2010”.

MIGUEL ÁNGEL MUJICA, presidente del COCh.

guarda relación con el desarrollo integral del deporte, salvo en países como China o Estados Unidos, que tienen políticas globales de desarrollo”, opina.

“Si bien hemos crecido, nuestro desarrollo aún es incipiente. Haber logrado un oro y una plata no significa que estemos al nivel o mejor que México o Colombia, que tienen un sistema

Si bien hemos crecido, nuestro desarrollo aún es incipiente”.

PABLO SQUELLA, exatleta y exministro de Deportes.

mucho más avanzado, y que están más abajo en el medallero. Nos falta mucho aún”, añade.

Lo que viene

La pregunta surge lógica: ¿se convertirá Chile en una delegación que empiece a ganar medallas con mayor frecuencia?

“Es hora de dar un nuevo paso adelante, con mayores recursos para las federaciones y planes especiales, priorizando a los deportistas que son los mejores

